
! ! ! !我在贵州一个村寨看

到"虽然破旧贫穷"但老百姓

都觉得日子有希望# 因为最

近两三年"村里出了 !"多个

大学生#整个村子的年轻人$

孩子们都感到有上升的通

道$向上的希望"全村的%心

气&都不一样了# '

!!!在 !" 月 # 日的国

家科技教育领导小组第二次

全体会议上"国务院总理李克

强谈到了今年春节前夕在贵

州黎平蒲洞村的一次考察#

!农垦在新的形势下定位

在四个方面( 保卫国家粮食安

全和重要农产品有效供给的国

家队" 中国特色新型农业现代

化的示范区" 对外农业合作的

排头兵"安边固疆的稳定器# '

!!!今天上午" 农业部

党组成员杨绍品在农垦改革

与发展新闻发布会上表示#

!在中央和国家机关本

级车改启动的同时"中央企事

业单位车改方案也一直在研

究当中" 目前方案已基本成

熟" 会在年内印发并对社会公

布"争取到 !"#$年底基本完成

中央企事业单位车改工作# '

!!!据中央车改办负责

人介绍" 中央事业单位和企

业车改实施意见分别由国管

局和国资委牵头制定#

!科技部在今年年底将

把这些国家重大科研仪器设

备" 向香港的科研人员提供

申请使用的机会" 鼓励香港

的科研人员了解国家重大科

研基础设施的现状" 充分利

用这些国家科研基础设施开

展研究# '

!!!全国政协副主席$科

技部部长万钢昨在香港表示#

!当初接受任务的时候"

疟疾的危害相当严重# 那个

时候"我没有过多考虑其他的

问题" 只是一心想把任务完

成# 现在"我感觉自己的工作

还没有做完"耐药性问题已经

出现" 我关心的是这个问题#

得奖之后会怎么样)我从来没

有考虑过"也不太感兴趣# '

!!!中国科学家屠呦呦

昨天与爱尔兰科学家威廉%

坎贝尔$ 日本科学家大村智

在卡罗林斯卡医学院举行新

闻发布会#这是三位 "$!%年

诺贝尔奖生理学或医学奖得

主在&诺贝尔周'首度与媒体

直接交流" 屠呦呦先后三次

提到自己&工作尚未完成'#

!与过去不同"劳动力阅

读报刊$ 用手机发短信$写

信$ 银行 %&'取款完全没

问题的比例皆超过一半"但

仅有超过 ()*的劳动力在使

用网上银行$ 网上购买火车

票方面完全没问题# '

!!!昨日" 中山大学发

布&中国劳动力动态调查'蓝

皮书#
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从行李箱看供给侧改革
谈 璎

收!拥堵费"能否有效治堵#

近日，北京市交通委主任周正宇介绍了“十三五”期间
缓解首都交通拥堵的工作措施。其中，备受社会关注的征收
拥堵费问题，也有了明确的时间表。周正宇称，未来北京将
实施更加严格的需求管理，调节机动车保有和使用。2016
年将研究试点征收拥堵费。

此前，上海也曾就“征收外牌车拥堵费”的传言作过回
应，明确其为尚在研究中的储备方案。那么，“拥堵费”究竟
是否一帖“良药”？来看看各界的看法。

! ! ! !眼睛一眨!居然就快年底!一年

之中中国游客出境消费最大高峰期

悄然来到"这一季!大家从境外不辞

辛苦拖回的沉甸甸行李箱一打开!

又将变出一样样啥宝贝#

银联国际新近发布了中国游客

出境旅游及消费趋势报告!!"#$年

中国游客出境游预计消费将达 #%&

万亿元!未来会继续稳步增长"照理

说!出境旅游好好玩才是正事!但调

查发现! 近八成中国游客出境游惦

记着在行程中安排购物! 而境外消

费占比最大的也是购物! 其次才是

住宿和交通" 银联卡消费情况统计

则发现了一大新变化! 出境购物从

传统的购买奢侈品为主! 逐渐转向

了日用品类! 在当地人光顾的百货

公司和超市的刷卡量增长明显" 都

说中国人是$移动的钱包%!如今越

买越理智!越买越精明了&

也许因为当过两年商业记者的

缘故!我喜欢观察他人的购物成果!

尤其是游客海外归来展示的 $行李

箱里的秘密%&

同学几家人结伴去德国自驾游!

欣赏美景之余不忘一路畅买!自然少

不了入手和国内价差巨大的 '())

西装'*+,(-.箱子" 其中一家回程

时箱子数量变 /只!两只装的是德国

产的瓷器餐具!新居派用场"

酷爱饮茶的同事!对日本铁壶心

心念念! 恰逢出国在成田机场转机!

火速拿下! 小心包好塞进随身大背

包!飞了几程终于毫发无损带回家"

一位女性朋友暑期带娃到加拿

大兜了一大圈!回来时身上多了件颜

色靓丽的始祖鸟冲锋衣!防水又挡风"

至于去日本拎电饭煲'马桶圈!

扫货眼药水'袜子'药妆'宝宝驱蚊水

等都已经稀松平常"甚至见过从塞班

岛回来的跟团游客!晚上在宾馆附近

兴奋地发现一家仓储式大卖场后几

乎全团出动扫货! 好几个人带回的

(大件%!居然是折叠式小推车)

问起他们的(购后感%!回答异口

同声*东西好!价格比国内便宜太多&

现在问题来了* 舍近求远为哪

般# 国内就买不到质量和价格同样有

竞争力的同类产品吗#答案是*不容易)

中国被称作$世界工厂%!更确切

点说!是$世界加工厂%& 两头在外的

贸易生产模式在过去的三十年使中

国成为出口大国! 经济实力蒸蒸日

上& 但是!缺乏原创力和自主优秀品

牌的隐忧一直存在& 当外需下滑'国

内生产成本居高不下时期来临!软肋

叠加形成困境!出口这驾马车对经济

的拉动作用疲态尽显& 与此同时!另

一驾马车+++国内消费的巨大需求

又在不断流失海外!非常可惜&

为什么#产品供给错位!低端商

品过于泛滥!高端商品量少价高&当

中国进入中等收入阶段以后! 人们

生活水平提高自然而然带来对日用

品质量的高要求& 而国内产品结构

的更新没有来得及跟上需求变化的

脚步!本土名牌缺位!各领风骚没几

年&在洋名牌长驱直入的环境下!本

土名牌从小企业一点点发展壮大!

并非易事&举个例子!十几年前曾买

过两套家具!用下来很不错&最近家

里想添置几件! 发现其中一新锐厂

家几年前倒闭破产! 缘由是一次外

贸交易的赔款过于庞大, 另一家原

本靠剥样流行家具式样生产的小

厂!依然蜗居市郊没有大的发展&

供给侧改革因此成为当下的热

词& 在 &!月 !日的经济工作专家

座谈会上!李克强总理说!要从供给

侧和需求侧两端共同发力! 促进产

业迈向中高端! 放手让企业家去创

新&民众出国买东西!倒逼我们的供

给升级& 中国的许多企业特别是装

备制造企业已经在相当程度上具备

了国际竞争力! 但轻工产品的竞争

力仍亟待提升& 这就需要充分发挥

供给侧方面体制机制的改革! 激发

调动市场主体创新创造的活力&

机制变!活力增&中国人不缺勤

奋!也不缺智慧&有中国市场的充足

需求在!假以时日调整产品结构!中

国游客担心回国行李箱超重的情况

定会改观& 曾经采访某位对小企业

有研究的首席经济学家! 闲聊时他

说起家里装修时水质净化器就是装

在行李箱里从国外带回来的! 不过

空调没用洋品牌!全部用了国产的!

著名的(董小姐%当 01(的那家& 他

提到!沿海不少为耐克'阿迪达斯等

代工生产的运动服装鞋帽企业已经

创建了自有品牌! 当地本来就有配

套企业扎堆的优势! 质量其实不输

那些大牌! 在营销上也开始学着洋

品牌的做法!请明星代言&

最后提一句! 过于迷信海外名

牌同样没有必要& 我是个护手霜

(控%! 浦东机场日上免税行里卖的

国外护手霜品牌用过多种! 最后得

出个人体验! 效果最好的当属在联

华超市买的芦荟尿素霜! 几块钱一

大盒!就是香味的选择上差了点&

当我们的日用产品也能和国际

一流品牌媲美了!请大家不吝点赞!
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! ! ! ! !北京$上海$西安等很多城市

都在研究征收拥堵费"但是"这个很

敏感"哪个城市走在前面"都会有很

大的压力"只要有一个城市牵头"肯

定很快都会陆陆续续推进的# '

!!!交通运输部城市交通研

究中心副主任吴洪洋日前在接受

媒体记者采访时表示#

!征收拥堵费属于行政收费"就

是在公共资源被特别利用的情况

下"从公立原则的角度讲"特别利

用的人应该通过付费的方式来表

现"个体机动化出行目前的外部成

本还没有完全内部化"征收拥堵费

就可以实现其内部化"我比较赞成

这种做法# '

!!!东南大学法学院副教授$

交通法治与发展研究中心执行副

主任顾大松日前表示#

!拥堵费必须高到能影响市民

对出行方式的选择才有效# '

!!!北京交通大学副教授李

红昌日前表示"治理拥堵分&供给'

和&需求'两个手段# 所谓供给手

段"就是增加公共交通设施的建设

和使用"而需求手段就是鼓励市民

公交出行$同时限制市民使用小汽

车出行#

!大城市治堵不可能一蹴而就#

从供需矛盾来看" 北京交通压力

还是增长趋势" 拥堵费等经济手

段的执行效果需要在整体环境中

衡量# '

!!!北京交通发展研究中心

主任郭继孚就北京将试点征收&拥

堵费'发表看法#

!经济杠杆能起到一部分作用"

发展公共交通才是根本#这需要政

府部门加强城市路网规划和建设"

加大对公共交通的投入#还要约束

公车过度使用" 保障公共交通的

%路权&#同时也需要市民的共同配

合" 人人做到践行低碳生活观念"

减少不合理的用车需求# '

!!!国家发改委综合运输研

究所城市交通研究室主任程世东

日前表示#

!对于那些住别墅$开豪车$家

里拥有多辆车的人来说" 再高的

%拥堵费& 在他们眼里也是小菜一

碟#如果最终%拥堵费&限制了大众

的出行"反而成了给有钱人%花钱

买通行权&" 显然有失公共道路公

平的路权# '

!!!经济日报今天刊发署名

文章认为"关键问题在于&拥堵费'

的设计和征收要做到公平$合理#

孙绍波 画


